

BAB V

KESIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI

Pada bab V ini penulis menguraikan kesimpulan, implikasi dan rekomendasi dari hasil penelitian tentang “ Manfaat Hasil Pelatihan Pembuatan Aksesoris Busana Sebagai Perintisan Usaha Aksesoris Busana (Penelitian terbatas pada peserta pelatihan di Crayon’s Craft & Co Jl. Aceh No.15 Bandung Periode Tahun 2008).

A. Kesimpulan

Kesimpulan penelitian dapat dikemukakan sebagai berikut:

1. Manfaat Hasil Pelatihan Pembuatan Aksesoris Busana Dalam Kemampuan Kognitif Sebagai Perintisan Usaha Aksesoris Busana

Lebih dari setengahnya peserta pelatihan memperoleh manfaat dari pelatihan pembuatan aksesoris busana dari segi pengetahuan warna sebagai unsur desain seni, jenis manik-manik sebagai bahan pokok, bahan utama dalam pembuatan aksesoris busana, ukuran kawat yang digunakan dalam pembuatan aksesoris busana, jenis tang dan fungsinya, pengetahuan cara mempromosikan produk, pengetahuan tentang pemilihan lokasi usaha, pengetahuan tentang cara perekrutan kerja, dan pengetahuan tentang perencanaan keuangan. Sedangkan sebagian kecil para peserta memperoleh manfaat dari segi pengetahuan tentang pengertian dan fungsi aksesoris busana, unsur garis dalam desain seni, macam-macam bahan tambahan, dan perkembangan mode sebagai perintisan usaha aksesoris busana.

2. Manfaat Hasil Pelatihan Pembuatan Aksesoris Busana Dalam Kemampuan Afektif Sebagai Perintisan Usaha Aksesoris Busana.

Lebih dari setengahnya peserta pelatihan memperoleh manfaat dari pelatihan pembuatan aksesoris busana dalam sikap teliti dalam pembuatan aksesoris busana, kecermatan dalam memilih alat-alat yang diperlukan, sikap menghadapi kritikan

terhadap hasil yang dibuat, sikap menumbuhkan motivasi diri, upaya memperluas wawasan pengetahuan, perencanaan usaha, dan keberanian pada pembuatan aksesoris busana. Sedangkan sebagian kecil para peserta memperoleh manfaat dalam sikap dalam pemilihan bahan pokok, pembuatan aksesoris busana, dan kedisiplinan pada pembuatan aksesoris busana sebagai perintisan usaha aksesoris busana.

3. Manfaat Hasil Pelatihan Pembuatan Aksesoris Busana Dalam Kemampuan Psikomotor Sebagai Perintisan Usaha Aksesoris Busana.

Lebih dari setengahnya peserta pelatihan memperoleh manfaat dari pelatihan pembuatan aksesoris busana dalam hal keterampilan pembuatan berbagai model kalung, keterampilan pembuatan aksesoris busana, keterampilan pembuatan *memory wire*, teknik merancang bahan, keterampilan pembukuan usaha aksesoris busana, dan keterampilan dalam menetapkan harga aksesoris busana. Sedangkan sebagian kecil para peserta memperoleh manfaat dalam keterampilan memadukan warna, keterampilan pembuatan berbagai model gelang, keterampilan desain model aksesoris busana, teknik penataan ruang kerja, teknik merancang bahan dan harga. sebagai perintisan usaha aksesoris busana.

B. Implikasi

Kesimpulan di atas mengandung beberapa implikasi yang berhubungan dengan manfaat hasil pelatihan pembuatan aksesoris busana sebagai perintisan usaha aksesoris busana.

1. Hasil penelitian menunjukkan bahwa lebih dari setengahnya peserta pelatihan memperoleh manfaat dari pelatihan pembuatan aksesoris busana dalam kemampuan kognitif yang mengandung implikasi bahwa pada umumnya peserta

didik cukup mampu menyerap pelatihan pembuatan aksesoris busana, sehingga memberikan manfaat di dalam perintisan usaha aksesoris busana.

2. Hasil penelitian menunjukkan bahwa lebih dari setengahnya peserta pelatihan memperoleh manfaat dari pelatihan pembuatan aksesoris busana dalam kemampuan afektif. Kondisi ini mengandung implikasi bahwa pada umumnya peserta didik cukup memiliki sikap yang positif dalam menerima materi pelatihan pembuatan aksesoris busana sehingga cukup memberikan manfaat di dalam mempersiapkan untuk usaha aksesoris busana.
3. Hasil penelitian menunjukkan bahwa lebih dari setengahnya peserta pelatihan memperoleh manfaat dari pelatihan pembuatan aksesoris busana dalam kemampuan psikomotor. Kondisi ini mengandung implikasi bahwa peserta didik cukup memiliki keterampilan dalam membuat aksesoris busana dan mengelola usaha sehingga cukup memberikan manfaat di dalam mempersiapkan untuk usaha aksesoris busana.

C. Rekomendasi

Rekomendasi yang penulis ajukan berdasarkan kesimpulan dan implikasi penelitian. Rekomendasi di bawah ini sekiranya dapat menjadi bahan pertimbangan bagi pihak-pihak yang terkait. Hasil penelitian menunjukkan bahwa kemampuan peserta didik dalam pelatihan pembuatan aksesoris busana lebih dari setengahnya memperoleh manfaat dari pelatihan pembuatan aksesoris busana keadaan ini dapat dijadikan suatu motivasi bagi peserta pelatihan untuk lebih memanfaatkan pengetahuan, sikap, dan hasil pelatihan pembuatan aksesoris busana dan pengelolaan

usaha busana, sehingga hasil pelatihan tersebut betul-betul dirasakan sebagai bekal perintisan usaha aksesoris busana.

Peningkatan sikap dapat dilakukan dengan cara bersungguh-sungguh dalam mengikuti dan mempelajari semua materi pelatihan pembuatan aksesoris busana dan peningkatan kemampuan keterampilan dapat dilakukan melalui latihan di dalam pembuatan aksesoris busana dan pengelolaan usaha busana. Penelitian mengenai manfaat hasil pelatihan pembuatan aksesoris busana sebagai perintisan usaha aksesoris busana masih dalam ruang lingkup terbatas yang dapat dikembangkan lebih lanjut pada variabel lain. Penelitian lanjutan dapat dilakukan atau dikaji pada pengukuran kemampuan peserta didik di dalam mengelola usaha aksesoris busana

